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孙肖 沈琼 饶丽琴
图片由北仑区农业农村局提供

春有桃李争艳，夏有杜鹃盛放，秋有桂花满
地，冬有蜡梅傲雪⋯⋯让百花香飘百村。

近日，北仑区“百花香百村”工作推进会在
春晓街道三山村举行。11 个试点村集体亮相，展
示创建成果。会上，这些村庄代表从“扮”出美
丽 乡 村 风 景 线 、“ 挖 ” 出 花 卉 产 业 发 展 潜 力 、

“铺”出产村融合致富路等方面，分享了“花样经
济”的农村共富经验。

今年 3 月，北仑区启动实施“百花香百村”
行动，开展了城湾木槿、河头杜鹃、三山月季等
11 个花卉特色试点村建设，围绕木槿花、杜鹃、
梅花、樱花等本土特色花卉，用好“花卉美学”，
将花卉元素充分融入乡村规划设计，应用到村庄
形象、标识标牌、重要节点、乡村驿站打造中，
集中连片种植特色花卉，设置网红打卡点，打造
花卉主题风景带，形成了一批更有颜值、更具品
质的精致村庄。

活动现场，11 个“百花香百村”试点村代表
与来自宁波大学建筑设计研究院、浙江农林大学
园林设计院等单位的规划设计师、花木专家正式
结对，为构建和美乡村“花香共富路”，探寻更多
可能性。

同时，一份内含古树名木保护、庭院绿化、
花木风景线等内容的“百花香百村”试行评价办
法发布，让百花赋能乡村振兴有标准可依。

“‘百花香百村’并不是简单的加法，要统
筹考虑村庄自然禀赋、人居环境、传统特色、产
业发展、群众意愿等多方面因素，再确定适合本
村的特色花种。”北仑区农业农村局局长袁波表
示，在推进“定制化发展”前，该局积极对接各

村，引进艺术家、设计师、高等院校
团队、农技专家等社会力量，整合花卉
种 植 能 手 、 民 间 艺 人 、 乡 贤 等 人 才 资
源，为村庄规划提供智力支持。

以花为媒，全面提升乡村内在品质，
构建和美乡村新格局，加快擘画“千万工
程”新画卷。接下来，北仑区将积极引导乡
村文创产业发展，开展特色 IP 形象设计和文
创产品研发，拓宽农民创业增收新渠道。同
时，依托特色花卉优势，梅花节、樱花节、桃
花节等一系列节庆活动也将轮番登场，结合文化
体验、旅游导览等线上应用场景，助推乡村旅游
发展驶上“快车道”。

北仑区花木种植面积有 6 万余亩，年产值 6 亿
余元，从事花木种植和销售的人员 1.7 万余人。如何
发挥好花木资源这一巨大优势，为乡村振兴注入新
的活力和生机？“以花兴业、以花兴民，最终形成环
境 美 化 与 产 业 发 展 良 性 互 促 的 ‘ 村 美 民 富 ’ 新 局
面。”北仑区相关负责人介绍，通过“百花香百村”行
动，推动北仑区农村环境从整洁有序迈向美丽宜居，
打造让大家闻得到花香、记得住乡愁的“花香百村”，
吸引更多人走进农村。

下一步，北仑区将谋划启动新一批花卉精品村建
设，争取到 2025 年形成 40 个村庄的引领示范效应，绘
就“春有玫瑰秋有菊，夏有荷花冬赏梅”的乡村新图
景。
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百花赋能乡村振兴
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记者 陈敏 通讯员 马蝶翼

据各地疾控中心近期发布的预
警信息，北京、上海、广东、福建
等多地医院儿科病区出现满负荷运
转现象，病人以呼吸道感染者为
主，其中肺炎支原体感染者占比较
大。进入 11 月，肺炎支原体感染
儿童数量仍居高不下。昨日，记者
在市妇儿医院采访了解到，为确保
患儿能够及时得到治疗，该院采取
了各种应对举措，增病区、加病
床、扩诊室，增加儿科医生数量。

医院儿科门诊量急剧
上升

6 岁 的 毛 毛 已 连 续 发 烧 3 天
了，妈妈以为他患了流感，便自行
给他服用了感冒药、退烧药，可毛
毛的症状时好时坏，体温时不时就
升到 39℃、40℃，咳嗽也越来越
厉害。11 月 2 日，妈妈带着他来到
市妇儿医院。一检查，原来毛毛患
了支原体肺炎。

在市妇儿医院，像毛毛这样的
支原体肺炎患儿还有很多。昨天下
午 4 点多，记者看到，仍然有不少
患儿等着看急诊，在输液室里，抬
眼望去都是挂点滴的患儿。

市妇儿医院的小儿科门急诊量
统计显示，自今年 3 月以来，该院的
小儿科门急诊量开始急剧上升，3月
份全院小儿科门诊急诊量较去年同
期增加了三分之一；8 月、9 月、10 月
的门诊急诊量仍持续在高位。特别
是今年 7 月起肺炎支原体感染后大
面积肺炎患者明显增多，儿科住院
需求量明显增加。小儿急诊科副主
任干冬梅告诉记者，近期每月的急
诊量比去年同期相比明显增加，现
在南北两个院区每天的急诊量约
2000 人次。

“7 个多月了，支原体肺炎患
儿人数居高不下。”市妇儿医院小
儿呼吸科主任郁玉波一脸疲惫地告
诉记者，这种情况她从医近 40 年
来还是第一次遇上。

郁主任分析说，相较于往年，
今年的支原体肺炎发病特征明显：
发病时间提前，4 月份肺炎支原体
感染就出现了，而且持续时间长，
从 4 月份陆续出现到现在还处于高
位，持续时间多久，目前还是个未
知数，此外，重病例不少，导致住

院床位紧张。

各种应对举措齐上阵
市妇儿医院副院长郑吉善告

诉记者，为“迎战”支原体肺炎
高峰，医院多次召集儿科和职能
科 室 人 员 献 计 献 策 ， 全 力 以 赴 ，
采取了多种应对举措。如增开病
区、扩充床位。据了解，市妇儿
医 院 南 北 院 区 通 过 开 设 新 病 区 、
在外科借床、在急诊区域增设综
合病区等方式，共增设了 3 个病
区 ， 增 加 儿 内 科 床 位 170 个 ， 并
且加快周转速度，缓解病人住院
难问题。与此同时，医院相应辅
助 科 室 、 后 勤 科 室 也 增 设 窗 口 、
增 加 人 手 ， 配 合 临 床 开 展 工 作 。
据 介 绍 ， 目 前 该 院 药 品 准 备 充
分，能够保障临床需求。

市卫健委也非常重视，通过协
调，已经从其他医院抽调了儿科医
生前去支援市妇儿医院。

家长不必过于恐慌
支原体肺炎患儿人数连续几

个月居高不下，这一状况在宁波
其他医院同样存在。在宁海县妇
幼保健院，原来儿科病区只有一
层 仅 45 个 床 位 ， 现 已 增 加 到 两
层 共 70 个 床 位 ， 可 仍 然 一 床 难

求。那么，今年支原体肺炎为何
来势汹汹，患儿数量一直处于高
位？

市妇儿医院小儿呼吸科主任郁
玉波解释说，支原体肺炎是由肺炎
支原体引起的急性肺部感染性疾
病，在过去和现在，支原体肺炎是
很常见的一种疾病，它是 5 岁及以
上儿童主要的社区获得性肺炎。在
新冠肺炎疫情来临之前，肺炎支原
体一般每隔 3 年到 7 年会有一次比
较大的流行。伴随新冠疫情防控措
施的调整，今年感染人数有可能会
较往年有明显增加。

据介绍，支原体肺炎主要症状
有两个：一是发热；二是咳嗽。郁
玉波提醒：患者反复发烧 3 天以上
一定要去医院就诊，评估肺部是否
受到影响，有没有出现肺炎症状或
肺外并发症，谨防病情加重。

郁玉波还提醒说，支原体肺炎
容易在儿童之间流行，建议孩子结
束用药或者出院一周且等咳嗽症状
基本好转后再去上学。同时一定要
培养孩子良好的卫生习惯，去人多
的地方要戴好口罩。不过，她说，
支原体肺炎治愈后患儿大部分不会
出现后遗症，痊愈后短时间内再次
感染的可能性也较低，家长们不必
恐慌。

7个多月来患儿人数居高不下

今年支原体肺炎来势汹汹

本报讯（见习记者沈天舟 通
讯员黄扬） 近日，你若驾车沿着
四明山东麓的樟毛线前行，途经
海曙区横街镇毛岙村时会发现一
道亮丽的风景线——公路两旁各
色花卉将道路装扮一新，民居的
院子里摆满了盛开的鲜花，十分
惊艳。

“这些花都是村民们自发种植
的。”谈到这道风景线，毛岙村妇
女主任汪玲很是自豪，“市区的高
架两侧总是能看到各种盛开的花
卉，很美观。我们就想着在村子里
也打造这样一条‘花香路’，既能
美化道路，又能吸引一些游客前来
打卡。”

毛岙村是省级卫生村、市级文
明村，整洁的村容村貌向来是该村
的一张金名片，因此，带领村民打
造“花香路”，也是该村“美丽乡
村”建设的重要一环。

“目前，我们在途经毛岙村约
2 公里的道路沿线及村内种上了 1
万株左右的花卉，包括百日菊、月
季、太阳花等。我们对这些花卉进
行定期养护并随时换新，基本能实
现四季花开。”汪玲说，随着越来
越多的村民加入种花的行列，打造

“花香路”也逐渐演变成了一条村

规民约。
毛岙村依山傍水，房屋多沿

公路而建，没有太多院墙，因此
该村鼓励村民因地制宜打造“美
丽 庭 院 ”， 将 自 家 种 植 的 花 作 为

“花香路”的一部分，以此来扮靓
村 庄 。 村 里 统 一 为 他 们 采 购 花
盆，村民成功种植一盆可以获得
奖励。该村还不断强化网格化功
能，强化党员干部和群众的主人
翁意识，落实“花香路”长效管
理机制。

随着毛岙村“花香路”的成效
不断显现，这一做法开始在横街镇
逐步推广。“这一举措能够激发村民
的内生动力，让他们积极加入美丽
乡村建设的行列，不断提升乡村人
居环境。同时，盛开的鲜花还能够
吸引游客，推动当地文旅产业的发
展。”横街镇相关负责人说。

海曙毛岙村村民亲手打造“花香路”
逐渐演变为村规民约

本报讯 （通讯员徐超 潘志
杰 郭力 记者沈孙晖） 这几天，
镇海区澥浦镇岚湾工业区内，一条
长约 3 公里的黑色电缆正在抓紧敷
设 中 。“ 这 是 新 建 10KV 电 力 项
目，投资 400 余万元，建成投用后
将送电至岚湾工业区。”项目攻坚
专班负责人李昊说。

据悉，新建 10KV 电力项目的
电线敷设终点，就是岚湾工业区重
点项目——宁波家联科技股份有限
公司年产 12 万吨生物降解材料及
制品、家居用品项目。

家联科技的这个项目计划总投
资约 7 亿元，不仅是岚湾工业区重
点项目，更是企业未来的绿色可降
解产品生产基地，对区域经济可持
续发展有重要意义。

7 月初，企业相关负责人罗华
米就向澥浦镇政府求助：“原定的
该项目供电线路已无法满足新工
艺，需要另外设置供电线路，但企
业自行协调又进展迟缓。”

对此，澥浦镇政府马上组织团队

前往现场调研踏勘，并由城建、发展
服务办、供电等业务条线的工作人员
组成项目攻坚专班，进行专题会商。

不到一周，攻坚专班就给罗华
米提供了初步解决方案：设置新建
10KV 电力项目，从南洪变电站接
出供电专线至家联科技生物降解材
料项目，以满足其新工艺需求。

不过，其他的问题也接踵而
来。李昊告诉记者，他们本打算空
中架设电线，将电送至岚湾工业
区，但线路施工位置还未开发，没
有现成的道路可用，连基础材料运
输都成问题。

既然地上走不通，就走地下！
攻坚专班经过多次调研、会商，提
出了从地下敷设线路的新方案。这
让罗华米喜出望外：“没想到镇里
在半个月内拿出了多套方案，还想
方设法帮我们最大限度缩短工期。”

新建 10KV 电力项目于昨日开
始施工。“根据方案节点，电力项目
将于 12 月初通电，保障企业顺利调
试新工艺。”李昊说。

镇海澥浦：

为重点投资项目建设
送上“定心丸”

本报讯（记者王博 通讯员徐
庭娴 陈姣 郑雯文） 昨日，在鄞
州区五乡镇明伦村，一排崭新的公
共充电泊位正式投用。

公共充电泊位位于明伦村文化
礼 堂 南 侧 ， 占 地 面 积 2000 平 方
米，内设公共充电泊位 8 个。

据介绍，明伦村毗邻 329 国道，
这些充电桩，除了满足村民需求，还
可为过往车辆提供充电保障。

鄞州区经过一年建设，目前在
甬兴西路地面、科技路地面、广德
湖桥下、甬江公园地面等 14 处停
车场建成 340 个充电泊位，并已全
面开放运营。

根据计划，至今年底，该区还
将完成宁波书城、鄞州区文化艺术
中心、鄞州区政府西侧、鄞投大
厦、宁波东高速出口、甬江 4 号地
块等 10 个停车场 275 个充电泊位的
建设安装工作。

鄞州助力“碳达峰”
340个公共充电泊位已开放运营
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阳东村 罗 汉 松 杜 鹃

花开向阳东，松鹃齐映日。一条长约 2.6
公里，占地面积约 3.5 万平方米，以罗汉松、
杜鹃为特色的村道，将在本月底正式完工。

“百花香百村”经验谈
百花香百村，乡村换新颜。目前，北仑区首批11个花卉特色试

点村创建全面铺开，近半数村庄的工程性建设已经完成，其余村庄
也将加快工程建设，争取来年春暖花开时，呈现一村一品、各美其
美的良好格局。

城湾村 木 槿 花

城湾村将木槿花元素融入乡村
规划设计，不仅将村内边角地、废
弃地打造成小花园、小景点，还将
木槿花元素应用到村庄形象、标识
标牌、重要节点的打造中，现已完
成里城湾木槿大道建设。

河头村 杜 鹃

河头村的主题花卉是杜鹃。
河头村以大溪坑为主线推出杜鹃
风情线，花开时，红粉相间，灿
若云霞。在这条风情线上的青年
茶咖和茶坊，将在本月中旬开
业。

三山村 月 季

三山村的特色是月季，现已
有 1万株以上的月季点缀于农家
庭院之间，等待来年花开似锦。
村内的咖啡馆也将配合月季推出
相关产品。

合兴村 荷 花

合兴村拥有一个 1000 平方
米的荷花池，今年 8月已经成为
城区周边最受欢迎的网红打卡地
之一。后续还将打造荷花池栈
道、荷香咖啡馆等配套设施。

图为明伦村公共充电站。
（王博 郑雯文 摄）


